

«El DX-man aconseja»

Sección a cargo de ISIDORO RUIZ G.^a TENORIO
(EA 4-599U y 2.º op. de EA 4 DO = EA 4 EM)

La mayoría de los colegas que tienen un equipo modesto no trabajan el DX. Y no lo hacen, no porque no les guste hacerlo, sino porque creen que nunca podrán ser unos buenos DX-men si no tienen grandes potencias; en pocas palabras, que tienen complejo de inferioridad. En mi opinión, y en la de otros que ya han pasado durante los últimos meses por estas páginas, están equivocados, pues la falta de vatios se puede suplir con paciencia, habilidad y constancia.

La prueba de ello la tenemos en este gran colaborador, telegrafista y amigo que este mes me honro en presentar: EA2CR, José María Durán Almenara.

—¿Cuál es su situación actual en el DXCC?

—Países trabajados, 220; países confirmados, 210, y acreditados, 202.

—¿Qué tiempo lleva trabajando el DX?

—Hasta 1957, en fone, 110 países; desde entonces casi exclusivamente C.W.

—¿En qué modalidad?

—Por ahora para el DX en C.W.; en el futuro, alternando con la B.L.U., pedo ha de ser «casero».

—¿Qué tiempo le dedica?

—De 7 a 7,45 GMT y de 14 a 14,30 GMT; los festivos prolongando hasta las 10 y las 16, respectivamente.

—¿Qué bandas son, a su juicio, las mejores?

—Por orden: los 20, los 15 y los 10 metros.

—¿Qué horas y en qué épocas?

—Para los países raros, por la mañana y primeras de la tarde. Época: todo el año.

—¿Se dedica a escuchar o a llamar?

—A escuchar...; quizá con muchos vatios a llamar.

—¿Se vale de los contests para lograr nuevos países?

—No; en un contest hay mucha competencia y QRM.

—¿Qué proceso sigue para confirmar un país normalmente?

—Si no pone condición la estación interesada, como las otras, vía U.R.E. y paciencia...

—¿Qué equipos utilizó últimamente?

—Receptor: superheterodino «casero» con paso en alta, 10 tubos y un conversor. Transmisor: «casero», 4 tubos, incluido el PA, una 807, unos 35 vatios, todas las bandas. Antenas para 10, 15, 20 y 40 metros: Levy de 10 por 10 metros, bajada idem, y para 80

esta misma como 1/4 de onda con toma de tierra.

—¿A qué alturas, respectivamente?

—Un metro sobre el tejado y unos veinte metros sobre el suelo.

—Para trabajar DX ¿qué considera más interesante: el transceiver o el receptor y transmisor independientes?

—El receptor y transmisor independientes.

—A su juicio, ¿qué camino debe seguir el principiante?

—Leer, estudiar, escuchar, constancia y paciencia.



D. José María Durán Almenara en su mesa de trabajo.

—¿Cuáles son las condiciones requeridas para un DX-man?

—Para ser un DX-man, lo único que hace falta es querer serlo; esta voluntad le llevará a conocer las particularidades de esta afición, y, conociendo sus posibilidades, su equipo, etc., saber aprovechar las bandas en su mejor momento, saber llamar oportunamente y con precisión.

—¿Algún otro comentario?

—DX-man lo somos todos o queremos serlo todos; la diferencia está en con qué nos conformamos. Los éxitos como DX-man se consiguen, como en todo, con la voluntad, la constancia y un mejoramiento progresivo tanto de la estación como del operador. Es muy importante mejorar la recepción, y pa-

ra ello y de la forma que sea nos la buscaremos cómoda, precisa, segura y estable; quizá para algunos nos cueste estudio y trabajo, pero para eso somos radioaficionados. La emisión con que sea buena es suficiente; no es necesario que sea fabulosa ni de «marca»; sólo con que sea estable y aprovechar bien hasta el último vatio. Yo, por mi parte, no envidio a los del KW; mis mejores emociones las he conseguido trabajando en QRP, tres pilas de petaca y cuatro transistores un vatio y treinta y tres países trabajados, algunos con S9... Con eso quiero decir que ser DX-man está al alcance de todos

y de todas las posibilidades, y lo único que cuenta, y esto va por los novatos, es la voluntad de serlo. Tenemos cinco frecuencias en las bandas bajas y tres sistemas de emitir; escojamos las que mejor nos convengan para nuestras posibilidades y el éxito será seguro. Aprendamos a ser buenos operadores y el aire caballeros; con ello ganaremos prestigio y muchos amigos.

Aconsejó el más modesto DX-man.

—Muchas gracias, José María, y le deseo que siga trabajando esos estupendos DX a pesar de su modesto equipo.

ARCHIVO HISTORICO
EA4DO

ESPAÑA

EA2CR



1031 *EA4DO*
Saluda a Estación Radio *EA4DO*
y Confirma QSO día *11-11-52* hora *1515*
en *7* Mgc/s *7* Sus Señales RST *599*
TX: v.f.o. y P.A. 807—16 wts.
Gracias QSO, 73 y DX PSE QSL
Un abrazo amigo Isidoro
Opr. José María Durán Almenara
Calle Mayor, 58
PAMPLONA, Norte de España

